



Dos oftalmólogos de Clínica Baviera coordinan la revisión y actualización de los protocolos de cirugía refractiva de la SEO

Sus conclusiones han sido recogidas en el libro 'Cirugía Refractiva: Protocolos', presentado en el 90º Congreso de la Sociedad Española de Oftalmología (SEO)

Dr. Fernando Llovet y el Dr. Julio Ortega-Usobiaga, oftalmólogos de Clínica Baviera, han presentado el libro 'Cirugía Refractiva: Protocolos' en el marco del 90º Congreso de la Sociedad Española de Oftalmología

(SEO), que se celebra en Bilbao. Este libro ha contado también con las aportaciones de un numeroso grupo de oftalmólogos con contrastada experiencia pertenecientes a equipos de otras clínicas.



Dr. Fernando Llovet



Dr. Julio Ortega-Usobiaga

En este documento, basado en "la ciencia y la experiencia", los especialistas repasan las indicaciones actuales en cirugía refractiva y la historia de los protocolos de este tipo de operaciones, cuya última actualización fue en 2011. Según explica el Dr. Llovet, "en el libro hacemos una revisión y actualización de la evaluación preoperatoria, de las indicaciones y técnicas actuales, de los protocolos de actuación, preoperatorios y postoperatorios, tanto en cirugía refractiva corneal como intraocular, y por último dedicamos unos capítulos al manejo de las complicaciones más habituales".

Por su parte el Dr. Ortega-Usobiaga apunta que "su objetivo es que el libro sea, para los oftalmólogos que no se dedican a cirugía refractiva, una guía para entender los procedimientos que se realizan actualmente en este campo. Mientras que, para los cirujanos refractivos, el libro marcará unas pautas recomendables establecidas en forma de protocolos. No hay que olvidar que todos los contenidos de este

trabajo, que se ha convertido en el texto más actualizado de España en la materia, han sido sometidos a una estricta evaluación científica". No obstante ambos doctores recuerdan la necesidad de respetar el criterio médico individual y que la última decisión sobre su paciente siempre la tendrá el cirujano oftalmólogo.

La cirugía refractiva; una especialidad en constante desarrollo

Los doctores Llovet y Ortega-Usobiaga son conscientes que de viven en una especialidad en constante cambio y nos recuerdan que los principales logros conseguidos por la cirugía refractiva son, sobre todo, la disminución de la aparición de posibles complicaciones y la mejora en la efectividad de las técnicas para reducir la dependencia de las gafas, incluso en la presbicia (vista cansada). Técnicas que en su opinión continuarán mejorando ya que tanto los láseres como las lentes intraoculares utilizadas en las intervenciones son cada vez más seguras y eficaces.

El doctor Ortega-Usobiaga, concluye: "La cirugía refractiva en nuestro país tiene un altísimo nivel. Los proto-

colos recogidos en este libro no hacen sino corroborar esto. Si seguimos operando bien y a quien se puede, el futuro de la cirugía refractiva se vislumbra brillante".

La redacción de este libro fue un proyecto votado en Asamblea General, como Comunicación Solicitada, por los miembros de la SEO en el Congreso del 2013, y bajo cuyo auspicio ha sido realizado.

Los coordinadores han contado para su elaboración y autoría con la participación y colaboración de oftalmólogos de reconocido prestigio en el ámbito de la Cirugía Refractiva, pertenecientes a diversos equipos, grupos, clínicas y hospitales, además de doctores de Clínica Baviera.